



社会復帰を後押し 進化する認知行動療法

帝京大学医学部精神神経科学講座
池淵 恵美 主任教授



帝京大学医学部
精神神経科学講座
東京都板橋区加賀2-11-1
☎ 03-3964-1211(代表)
<http://www.teikyo-psy.com/>

ぼしているように思います。
収集したデータを整理・解
析して、今後の治療やより
良い支援に役立てていきた
いと思います。

「他には」

7月28日(土)・29日(日)



【いけぶち・えみ】1978 東京大学医学部卒業 東京大学医学部附属病院精神神経科非常勤医員。1992 帝京大学医学部精神神経科助手 1995 同講師 1999 同助教授 2000 同附属病院精神神経科病棟医長 2005 同精神神経科教授 2012 同主任教授

「医局の特徴を。
将 来開業や病院勤務を希望する医局員が多く、特に臨床に力を入れています。診療の主な対象は、一般的に罹患(りかん)率の高いうつ病などの気分障害や

臨床を中心とした精神疾患のある患者のサポート・社会復帰支援に注力する池淵恵美主任教授。医局の特徴と副大会長を務める「第24回 SST全国経験交流ワークショッピングin東京」(7月28日・29日開催)について聞いた。

「医局の特徴を。
将 来開業や病院勤務を希望する医局員が多く、特に臨床に力を入れています。診療の主な対象は、一般的に罹患(りかん)率の高いうつ病などの気分障害や

統合失調症の患者さんに対する幻聴や妄想が改善しない統合失調症の患者さんに対する幻聴や妄想が改善しない統合失調症の患者さんに対する幻聴や妄想が改善しない統合失調症の患者さんに対する幻聴や妄想が改善しない

薬物療法や、手術室で行う修正型電気けいれん療法うつ病に対して脳の一部に磁場をつくり、弱い電流を流して大脳の活性化を図る低侵襲の経頭蓋磁気刺激療法(TMS)などを実施します。デイケアでは、社会復帰を目指す患者さんが社会生

活を送る上で必要な能力と外來治療で効果がなかなか得られない、また副作用が原因で十分な薬物療法ができない場合は、入院による治療を実施します。

帝京大学医学部附属病院の診療の軸は、「がん診療」と「救急医療」。1978年に開設した「救命医療センター(現:救命救急センター)」では、東京都内に26ある救命救急センターの中でも2番目に多い搬送患者を受け入れています。

「研究面は。
二つの研究グループが活動しています。「総合病院精神医学研究グループ」では、薬理学、脳画像学、遺伝学などの知見を基盤にして、総合病院の強みを生かした精神疾患へのアプローチや、リエゾンコンサルテーションに関する研究を行っています。

私が属する「心理社会的治療グループ」の調査・研究の中心は、「デイケアを利用した統合失調症の方がどの程度リカバリーしているのか」。デイケアを利用する仲間が仕事を始めたり、「社会復帰できますよ」と医師に言わわれたりしたことで希望が持てたこと。自分に合う薬リカバリーを促進する要因はさまざまですが、人と出会いが大きな影響を及

ぼしているように思います。
収集したデータを整理・解
析して、今後の治療やより
良い支援に役立てていきた
いと思います。

ぼしているように思います。
収集したデータを整理・解
析して、今後の治療やより
良い支援に役立てていきた
いと思います。